

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 6 de octubre 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Analizan la práctica de psicología

Nacional: Abrirá la UNAM campus para 15 mil guanajuatenses

Internacional: Debe haber 9.1 millones de maestros más sólo para primaria, en 2015

SALUD:

Estatad: Inmunizarán a más de 36 mil morelenses

Nacional: Tabasco: no bajan los niveles de los ríos Carrizal y Samaria

ECONOMÍA:

Estatad: Espera atraer turistas el Festival Gastronómico Sabor es Morelos

Nacional: Pérdidas en 6 mil 928 hectáreas en Hidalgo

Internacional: El sistema financiero, talón de Aquiles de la recuperación: FMI

POLÍTICA:

Estatad: Van universidades por 17 mil millones

Nacional: Rechaza ANUIES recortes de Calderón; exige \$9 mil millones más de presupuesto

Internacional: Grabación policial confirma que la intención de los golpistas era asesinar a Rafael Correa

EDUCACIÓN

Estatal:

“Analizan la práctica de psicología”

La aplicación de la psicología en la vida en las problemáticas individuales y psicosociales son abordadas en la Facultad de Psicología (FP) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Coloquio Interinstitucional denominado “Las diversas caras de la Psicología y sus aplicaciones”. Por medio de un comunicado de prensa, la máxima casa de estudio estatal informó el acto se realiza desde ayer y hasta el 7 de octubre en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM. Arturo González Luna, director de la FP, inauguró este acto, en el que destacó que se tratarán las diferentes formas de abordar la Psicología y la problemática psicosocial. Joel Arcos, presidente del Comité Científico del evento y estudiante de la FP, explicó que el objetivo es incluir a diferentes universidades e instituciones encargadas del quehacer psicológico a participar y mostrar sus trabajos de investigación, intervención y docencia que son relevantes para la comunidad estudiantil, de profesores e investigadores.

El Diario de Morelos, (Redacción).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=74317&Itemid=4

“Realizan consulta en la Facultad de Arquitectura para elegir director”

Con base a lo que establece la legislación universitaria este día se realiza en la Facultad de Arquitectura de la UAEM la consulta interna para validar la candidatura de unidad a favor de Gerardo Gama Hernández, aspirante a la dirección de dicha unidad académica. De acuerdo con la convocatoria, el pasado 29 de septiembre se publicó la lista de catedráticos aspirantes al curso de director, en la cual únicamente aparece inscrito Gama Hernández, quien hasta antes de su candidatura se desempeñaba como coordinador del área de diseño y urbanismo de la Facultad de Arquitectura. Al ser candidato único la fecha de consulta para integrar la terna se modificó y hoy se realizará una auscultación interna para validar la propuesta de unidad que será presentada ante el Consejo Universitario.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Se emite la convocatoria para el Sistema Estatal de Investigadores”

Tal y como lo informara Gustavo Urquiza Beltrán, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología de la entidad (CCYTEM) hace una semana en exclusiva para La Jornada Morelos, el gobierno estatal, a través de dicho organismo emitió la convocatoria para que los académicos presenten su solicitud de incorporación al Sistema Estatal de Investigadores (SEI). De acuerdo con el texto, el objetivo es “reconocer y estimular el desempeño de la comunidad científica del estado de Morelos, con fundamento en el artículo 58 de la Ley de Innovación, Ciencia y Tecnología del estado y del Reglamento Interior del Sistema Estatal de Investigadores publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad”.

La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes Galicia).

Nacional:

“Abrirá la UNAM campus para 15 mil guanajuatenses”

Como un impulso a la educación superior y la investigación, la Universidad Nacional, el gobierno de Guanajuato y el municipio de León suscribieron un convenio de colaboración para crear un campus de la UNAM que tendrá una matrícula hasta de 15 mil alumnos en esta ciudad. El nuevo polo de desarrollo académico se empezará a construir con una inversión tripartita inicial de 300 millones de pesos; 100 millones por cada uno de los participantes.

La Jornada, p.41, (La Jornada).

“El villismo enarbó el derecho de los jodidos a vengarse de los abusos, asevera Taibo II”

¿Qué es lo que hay en esencia en el fenómeno del movimiento villista y el ejército de la División del Norte? Básicamente una cosa: la venganza. El derecho de los jodidos a vengarse de los abusos, de los agravios, de una sociedad mentirosa, fraudulenta. Benévola con el rico, cruel con el pobre; de una sociedad que produce miseria y en la cual hay una doble justicia y una doble moral, comentó el escritor Paco Ignacio Taibo II en la conferencia Villa y la Revolución Mexicana. Durante la charla que mantuvieron los también escritores e historiadores Pedro Salmerón y Jesús Vargas, este lunes en Casa Lamm, como parte de las conferencias organizadas por ese centro cultural y La Jornada, Taibo II se refirió a los 36 matrimonios y 32 hijos de Villa, así como a su formación rústica y extraña y, en algunos aspectos, muy culta, pues tenía enormes conocimientos en farmacéutica y botánica. Villa, antes de la Revolución, señaló Taibo II, “era sin lugar a dudas un bandolero, pero luego fue un gran constructor de redes sociales, con una enorme sabiduría político-militar, lo que le permitió manejar la máquina de guerra más impresionante que ha construido la historia del pueblo en el país: la División del Norte.

La Jornada, p.5, (Carlos Paul).

“Exhiben conjunto de periódicos sobre la Revolución y las primeras caricaturas publicadas en color”

Una selección de alrededor de 60 periódicos de la época de la Revolución Mexicana que documentan el acontecer diario y muestran las primeras caricaturas en color, así como los diversos rostros de Miguel Hidalgo, son algunas particularidades de la exposición que se inauguró la noche del lunes en el Instituto Cultural México Israel. La muestra Prensa de la Revolución Mexicana fue curada por la directora de ese instituto, Dinorah Isaak, quien dijo que la serie de diarios originales en parte del gran acervo del coleccionista Antonio Velázquez Nieto, y permanecerá en ese inmueble del Centro Histórico hasta el 22 de octubre y luego será presentada en Israel.

La Jornada, p.4, (Ana Mónica Rodríguez).

Internacional:

“Debe haber 9.1 millones de maestros más sólo para primaria, en 2015”

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) alertó sobre la necesidad de continuar formando personal docente, con el propósito de alcanzar la meta de cobertura universal en nivel primaria para 2015. Al conmemorar el Día Mundial de los Docentes, estimó que en los próximos cinco años se requerirán al menos 9.1 millones más de profesores en todo el mundo. El organismo multinacional demandó a los gobiernos no sólo fortalecer la inversión en educación, sino cumplir las recomendaciones sobre las condiciones de trabajo del personal docente y abatir la situación social inferior, los bajos salarios y las malas condiciones de trabajo, las cuales menoscaban los derechos de los educadores y disuaden a los jóvenes talentosos de ingresar y permanecer en esa profesión, advirtió.

La Jornada, p.40, (César Arellano y Laura Poy).

“Otorgan a Andre Geim y Konstantin Novoselov el Premio Nobel de Física”

Dos científicos de origen ruso recibieron el martes el Premio Nobel de Física 2010 por demostrar el comportamiento de una sustancia de carbono de un solo átomo de grosor, con aplicaciones en áreas que van desde la física cuántica hasta la electrónica de consumo. Andre Geim y Konstantin Novoselov dirigieron experimentos con grafeno, nueva forma de carbono que es el material más delgado y fuerte conocido. Ya que es prácticamente transparente y un buen conductor de electricidad, el grafeno es apropiado para producir pantallas táctiles transparentes, paneles de luz y quizás incluso células fotoeléctricas, dijo el Comité del Nobel. Geim, de 51 años, es un ciudadano holandés, mientras Novoselov, de 36, tiene la nacionalidad ruso-británica. Ambos trabajan en la Universidad de Manchester, Inglaterra.

La Jornada, p.2, (Reuters).

“Inauguran la Feria del Libro de Frankfurt; Gelman, figura estelar”

Al inaugurar la Feria del Libro de Frankfurt 2010, que tiene como invitado de honor a Argentina, la presidenta de ese país, Cristina Fernández de Kirchner, rindió homenaje a todos los escritores caídos en la dictadura, a los que perdieron a su familia, a los que tuvieron que pagar con el exilio o con su vida. De hecho, al llegar a la Harmonie Hall, recinto central del acto editorial más importante del mundo, Cristina Fernández lo primero que hizo, antes de ocupar su lugar de honor, fue dirigirse a la fila 8 para saludar de manera especial al poeta Juan Gelman, quien se convirtió así en la primera figura central de esta feria, tan preñada de personalidades de la literatura universal. Gelman obtuvo el Premio Cervantes de Literatura hace dos años, luego de publicar su obra en México, en una editorial independiente, Ediciones Era, y apoyado por otros organismos mexicanos libres. Actualmente y desde hace muchos años radica en la colonia Condesa de la capital mexicana.

La Jornada, p.3, (Pablo Espinosa).

“Fallece el escritor francés Bernard Clavel”

El escritor francés Bernard Clavel, autor prolífico, cuya obra se alimenta de realismo social, murió el martes a la edad de 87 años, informó su editor Albin Michel, advertido por la familia. En 1968, Bernard Clavel obtuvo el prestigiado premio literario francés Goncourt, por su libro titulado *Les fruits de l'hiver* (Los frutos del invierno). Asimismo, varias obras del narrador fueron adaptadas al cine.

La Jornada, p.6, (Afp).

SALUD

Estatal:

“Inmunizarán a más de 36 mil morelenses”

Con un énfasis especial en la prevención de enfermedades como tétanos, sarampión, rubéola y paperas, en el estado de Morelos arrancó la Tercera Semana Nacional de Salud; del 4 al 8 de octubre se realizarán acciones médico-preventivas y simultáneas de vacunación en la población infantil y adulta. El banderazo de inicio de estas actividades estuvo a cargo del secretario de Salud estatal, Víctor Manuel Caballero Solano, quien este martes aplicó vacunas a los alumnos de la primaria “Presidente Miguel Alemán”, de la colonia centro del municipio de Xochitepec. Durante este inicio también estuvo presente el secretario estatal de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, quien pidió la colaboración de maestros y padres de familia para que todos los niños y niñas menores de cinco años sean vacunados. Un promedio de 3 mil 472 personas de los Servicios de Salud de Morelos, participan en la aplicación de vacunas y promoción de la salud, en tanto que del 4 al 8 de octubre se calcula que serán vacunados 36 mil 410 niños y niñas con la tripe viral, para prevenir el sarampión, la rubeola y las paperas.

La Jornada Morelos, p.4 y 11, (Raúl Morales Velázquez) y Diario de Morelos, (Redacción).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=74319&Itemid=45

Nacional:

“Tabasco: no bajan los niveles de los ríos Carrizal y Samaria”

En 24 horas, todos los ríos de Tabasco registraron descensos, a excepción del Samaria y del Carrizal, que reciben 2 mil 450 metros cúbicos por segundo de la presa Peñitas. Sus niveles subieron 7 y 19 centímetros, respectivamente, y se colocaron en 98 centímetros y 1.15 metros por arriba de sus niveles críticos, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Por lo anterior, autoridades de Protección Civil reiteraron el llamado a los pobladores a abandonar las viviendas ubicadas en las márgenes.

La Jornada, p.32, (René A. López, corresponsal).

“Reubicarán 4 poblados en Chiapas donde aludes han dejado 27 muertos”

El gobierno de Chiapas reubicará, entre otras, las cuatro comunidades rurales de los municipios de Amatán, Ángel Albino Corzo, Sitalá y Chilón, donde los deslaves de cerros causados por las intensas lluvias han dejado 27 muertos, 12 heridos y tres desaparecidos. La medida procede, pues los 3 mil 500 residentes de esas poblaciones continúan expuestos a otros deslaves, dada la erosión de suelos, dictaminó el Instituto Estatal de Protección Civil. Los desplazados de los poblados Nueva Colombia, Reforma, Planada, Jotoaquil y otros asentamientos en riesgo de la misma zona serían reubicados en una de las ciudades rurales que promueve el gobierno chiapaneco, dijo el titular de la dependencia, Luis Manuel García Moreno.

La Jornada, p.32, (A. Mariscal y E. Henríquez).

“Incomunicados, 50 mil habitantes de Oaxaca”

Al menos 50 mil habitantes de 29 comunidades de las regiones Sierra Norte y Cañada están incomunicadas por múltiples derrumbes carreteros, caída de puentes e inundaciones, producto de las lluvias que ocasionó la tormenta tropical Matthew, informó César Narváez Jarquín, coordinador operativo del Instituto Estatal de Protección Civil (IEPC). El funcionario dijo que la mitad de esos poblados ha comenzado a sufrir escasez de víveres, pues los deslaves impiden el traslado de insumos vía terrestre. Precisó que hasta ahora se han enviado por vía aérea a 10 comunidades de las sierras Norte, Mixe y Valles Centrales.

La Jornada, p.32, (Octavio Vélez Ascencio).

Internacional:

“Poblados de Hungría, afectados por lodo con bauxita; 4 muertos y un centenar de heridos”

Un vertido de bauxita (principal material para la fabricación de aluminio) en el oeste de Hungría provocó la muerte de al menos cuatro personas y más de cien resultaron heridas. Varios pueblos fueron afectados en la peor catástrofe ecológica en el país centroeuropeo, que obligó al gobierno a decretar el estado de emergencia en varios condados, y amenaza con contaminar una superficie de 40 mil kilómetros cuadrados y el río Danubio. Desechos producidos durante el proceso de refinamiento de la bauxita se derramaron ayer tras romperse un contenedor de reserva en la planta de Ajkai Timfoldgyar Zrt, propiedad de MAL, y un vertido de lodo rojo se extendió por el pueblo de Kolontar y otras dos localidades. El accidente provocó la muerte de cuatro personas, entre ellas dos niños de Kolontar, informaron las autoridades. Los equipos de rescate buscan a cinco personas que están desaparecidas.

La Jornada, p.25, (Dpa y Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Espera atraer turistas el Festival Gastronómico Sabor es Morelos”

Todo listo para que arranque el Festival Gastronómico Sabor es Morelos, que se realizara del 21 al 24 de octubre en Cuernavaca y varias subsedes. Los organizadores buscando superar las cifras en el número de visitantes —unos 20 mil, en un 80 por ciento locales y 30 visitantes de otras localidades—y la derrama económica, registrada en la versión anterior. Durante un encuentro con la dirigencia del Consejo Empresarial Turístico e inversionistas locales, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac-Morelos), Ángel Adame Jiménez en compañía del secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, dieron a conocer los detalles de este magno evento. El dirigente empresarial dio a conocer que el programa de este año, contara con cinco sedes, bajo las versiones “Sabor es... Charola”, que incluye un rally gastronómico o carrera de meseros, “Sabor es... Ópera”, “Sabor es de Noche”, “Sabor es... deporte” y “Sabor es... competitividad”; además de las tradicionales exposiciones y degustaciones gastronómicas.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

Nacional:

“Pérdidas en 6 mil 928 hectáreas en Hidalgo”

Las bajas temperaturas recientes, que han alcanzado cero grados centígrados en el Valle del Mezquital y el de Tizayuca, han causado pérdidas en 6 mil 928 hectáreas de cultivos de cebada, frijol y maíz, principalmente en los municipios de Actopan, Epazoyucan, Zempoala, Tolcayuca, Pachuca, Ajacuba, Villa de Tezontepec y Tula de Allende, informó Marino Bernardo Jiménez, director de Fomento Agrícola y Desarrollo Rural de la Secretaría de Agricultura estatal. Reportó afectaciones también en 30 mil hectáreas de tierras de labranza a causa de las inundaciones provocadas por las lluvias del huracán Karl. Recordó que en octubre de 2009, los daños por inundaciones, heladas y sequía, habían alcanzado las 200 mil hectáreas. Este año, afirmó, las afectaciones son menores, pero el frío continuará.

La Jornada, p.32, (Carlos Camacho, corresponsal).

Internacional:

“El sistema financiero, talón de Aquiles de la recuperación: FMI”

La crisis mundial se gestó en el sistema financiero y allí radica el mayor obstáculo para la recuperación de la actividad económica, sostuvo el Fondo Monetario Internacional (FMI). Hay un agravante: la deuda pública, en especial de las naciones industrializadas, subió a un nivel sin precedente, que amaga con exacerbar las vulnerabilidades financieras y tener un efecto desestabilizador en países en desarrollo receptores de flujos de capital de corto plazo, como México, destacó. El sistema financiero se mantiene como el talón de Aquiles de la recuperación, expresó José Viñals, director de asuntos financieros y mercados de capitales del FMI, en la presentación del Reporte sobre la estabilidad financiera mundial. Ha aumentado la probabilidad de que se produzca una coincidencia nefasta de contracción del crédito, desaceleración del crecimiento y debilitamiento de los bancos, añadió, en el comienzo de una semana de trabajos de la reunión anual del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.

La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).

“Tasas de interés bajas sumen al mundo en un caos: Stiglitz”

Las políticas de tasas de interés sumamente bajas de la Reserva Federal están sumiendo al mundo en caos, en vez de ayudar a la recuperación de la economía global, opinó el premio Nobel de economía Joseph Stiglitz. Una inundación de liquidez por parte de la Reserva Federal (Fed) y el Banco Central Europeo (BCE) está generando inestabilidad en los mercados cambiarios internacionales, declaró Stiglitz a la prensa tras ofrecer una conferencia en la Universidad de Columbia. La ironía es que la Fed está creando toda esta liquidez con la esperanza de que revivirá a la economía estadounidense, añadió. No está haciendo nada por la economía estadounidense, sino está ocasionando caos en el resto del mundo. Es una política muy extraña la que está siguiendo, agregó. Antes, en Londres, el premio Nobel había dicho que el futuro del euro es sombrío a menos que Europa haga más por ayudar a los países miembros que afrontan una situación económica adversa.

La Jornada, p.30, (Reuters y Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Van universidades por 17 mil millones”

Trabajadores Administrativos adheridos a la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), dijeron estar listos para defender la asignación de un presupuesto federal por alrededor de 17 mil millones de pesos para todas las universidades del país en el 2011, considerando para ello una gran marcha de protesta nacional en donde también se incluya la participación de todos los rectores de estas instituciones. Moisés Rueda Romero, secretario general del sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEEM), explicó que el pasado 2 y 3 de septiembre acudieron a una asamblea general extraordinaria en la ciudad de Tlaxcala todos los miembros de la CONTU, en donde elaboraron un documento que fue depositado ante el Congreso de la Unión explicando la inquietud de los sindicatos por aumentar el presupuesto a la educación en el año 2011. El documento refiere que para el Fondo de Apoyo a las Reformas Estructurales en los sistemas de pensiones y jubilaciones el monto se incrementa a mil 500 millones de pesos a nivel nacional y para todos los sindicatos, sumado a la revalorización salarial por igual de mil 500 millones de pesos.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“PAN, PRD y PRI avalan préstamo de 1,500 mdp para obras públicas”

Las tres principales fuerzas políticas en el Congreso de Morelos dieron ayer su apoyo a la solicitud del gobernador Marco Antonio Adame Castillo para la adquisición de un crédito por hasta mil 500 millones de pesos, porque esos recursos permitirán atender demandas en materia de obra pública e infraestructura urbana, así como reactivar la economía estatal. Por separado, Luis Miguel Ramírez Romero, presidente de la Junta Política y de Coordinación Política y coordinador de la bancada del PAN, el perredista Rabindranath Salazar Solorio y el priísta Fernando Martínez Cué, presidente y secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, resaltaron la importancia del financiamiento, aunque con diferente matiz. Efectivamente, tanto el perredista como el priísta vieron en la petición del Ejecutivo la posibilidad de influir en la conformación de un paquete de obras o etiquetar recursos a favor de algunas que impactan directamente en sus distritos y municipios de origen; mientras que el panista lamentó pretender adjudicarse políticamente los trabajos que se vayan a aprobar.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

“Se encuentra fuera del presupuesto”

La línea de crédito por mil 500 millones de pesos que se contempla dentro del Presupuesto 2011 para cumplir con la obra pública, no está dentro de la Ley de Ingresos ni el Presupuesto de Egresos, sino que lo contiene el Paquete Económico, explicó el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca. “Lo importante es que vaya encaminado a todos los programas en beneficio de la política social, y sea un detonante de desarrollo económico en la entidad”, sentenció. El funcionario, tras reunirse con el gobernador Marco Adame Castillo, ayer en Casa Morelos, el funcionario estatal dijo que es un tema que se estará discutiendo con los legisladores y serán ellos quienes lo aprueben, por lo que reiteró que el Paquete Económico contiene la propuesta, más no la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos. Alejandro Villarreal Gasca destacó que la línea de crédito por mil 500 millones de pesos que se contempla dentro del Paquete Económico 2011 para cumplir con la obra pública, no está dentro de la Ley de Ingresos ni el Presupuesto de Egresos.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Pugnan alcaldes por un presupuesto 2011 federalizado que impulse a los municipios”

Por un presupuesto 2011 “federalizado” en el que se inyecten mayores recursos a los municipios, se pronunciaron alcaldes priístas de 14 Ayuntamientos de Morelos al reunirse la mañana de este día en el poblado de Cocoyoc. Encuentro en el que el edil Manuel Martínez Garrigós estableció el interés por atender un sinnúmero de cuestiones sociales, “lo que lamentablemente la concepción política no contempla que atendamos”. El alcalde de Cuernavaca agregó que hoy más que nunca los Ayuntamientos necesitan aprovechar los recursos destinados por la federación a los municipios de Morelos; esto es apostarle a un presupuesto federalizado. Por lo que aseguró que en conjunto con sus homólogos se trabajará en la parte técnica para la presentación de un proyecto que apoye a los municipios.

La Unión de Morelos, p.17, (LUM).

“Operarán centros de separación de basura”

El presidente municipal de Cuernavaca Manuel Martínez Garrigós señaló que esta semana serán puestos en operación 100 centros de acopio en igual número de colonias, con lo cual se busca reducir hasta en un 40% el total de la basura que se recolecta en la ciudad y que son 450 toneladas diarias. “Esta semana echaremos a andar los primeros 100 centros de acopio, para apostarle a la separación de la basura, para apostarle a un gobierno de desarrollo sustentable y con eso bajaremos en un 40% el total de la basura”, comentó. Indicó que con esta acción el gobierno que encabeza sigue cumpliéndole a la gente no sólo en el tema de la recolección de la basura, “sino que ahora vamos a confinar, es decir la vamos a separar”.

La Unión de Morelos, p.10, (Benjamín Marchán).

“Reciben comerciantes del ALM segundo pago de apoyo para afectados por incendio”

Cumple el gobierno de Marco Antonio Adame Castillo con la entrega de 15 mil pesos a 120 comerciantes del mercado Adolfo López Mateos, además la Secretaría de Economía realizó el registro de quienes están interesados en créditos por 50 mil pesos. El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores dijo que en cumplimiento al compromiso asumido por el gobernador Marco Adame Castillo, este martes 120 comerciantes que resultaron afectados por el incendio registrado el pasado 21 de agosto en el ALM, recibieron la segunda parte del apoyo económico que suma 30 mil pesos, para resarcir los daños causados por el siniestro. Cabe destacar que la Secretaría de Economía llevó a cabo el acercamiento con los comerciantes interesados, para integrarse al padrón de solicitantes de créditos de hasta por 50 mil pesos, a través de recursos federales a tasa cero de interés. Se informó que durante el mes de octubre se mantiene el apoyo a 451 empleados de los locales siniestrados, por parte de la Secretaría del Trabajo y Productividad, dentro del Programa del Servicio Nacional del Empleo.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).

“Destapa el PAN a Caballero para 2012”

El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Liborio Román Cruz Mejía, destapó al secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, como precandidato a la gubernatura del estado por el blanquiazul en el 2012. En entrevista, el número dos del PAN reconoció que los militantes del partido identifican a Caballero Solano como un funcionario con buenos resultados en la responsabilidad que le asignó el gobernador Marco Adame Castillo, y por ello junto con el senador Adrián Rivera Pérez, es considerado como precandidato a la gubernatura. Sobre cómo va el blanquiazul rumbo al 2012, señaló: “Estamos detectando, al caminar con los compañeros en los diferentes municipios del estado, lo que no se manifiesta tan rápido en las encuestas, y encontramos una excelente labor del doctor Caballero”, indicó.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10221:esboza-pan-lista-de-precandidatos&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Rechaza ANUIES recortes de Calderón; exige \$9 mil millones más de presupuesto”

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) solicitó a la Cámara de Diputados una ampliación de 9 mil 353 millones de pesos al presupuesto destinado a esos centros educativos ante el recorte que planteó el gobierno de Felipe Calderón para 2011. En reunión con la Comisión de Presupuesto, el secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, expresó el desaliento de rectores y directores por el recorte al gasto educativo federal y de educación superior y posgrado. Diputados de PRI, PRD y PT se comprometieron a impulsar el gasto educativo, especialmente en el nivel superior. Seremos sus principales aliados para encontrar más recursos y fortalecer los programas. En este momento, si en algún rubro se requiere destinar más recursos es a la educación, dijo el priísta Baltazar Hinojosa.

La Jornada, p.9, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Recorta gasto educativo el gobierno federal”

El secretario de Educación, Mario Delgado, reveló que en el proyecto de presupuesto que envió el gobierno federal al Congreso de la Unión se contempla un recorte de 4 por ciento a los recursos destinados a educación básica en el Distrito Federal, equivalente a 5 mil millones de pesos, lo cual resulta preocupante porque sin duda traerá impactos negativos. En conferencia de prensa, el servidor público detalló que para este año se asignaron 33 mil millones de pesos, que en la propuesta para 2011 se reducen a 28 mil millones. Consideró que aunque el gobierno federal es el que administra la educación básica en la ciudad, como autoridades locales nos interesa saber qué va a pasar o cuál es el impacto que habrá.

La Jornada, p.37, (Rocío González).

“Continuarán protestas hasta que se liberen los \$701 millones: UdeG”

Con la instalación formal de una mesa de negociación en la capital del país, a la que asistieron el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez; el rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Marco Antonio Cortés Guardado, y el secretario de Educación Pública federal, Alonso Lujambio, comenzó el diálogo para intentar resolver el conflicto entre el gobierno de la entidad y la UdeG, por un adeudo de 701 millones de pesos que reclama la institución educativa. Después de más de un mes de movilizaciones en el estado, en las cuales han participado estudiantes, académicos y trabajadores de esa casa de estudios, y luego de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) convocó a las partes a iniciar un diálogo, este martes se reunieron por espacio de una hora en las instalaciones centrales de la dependencia federal.

La Jornada, p.31, (Laura Poy y César Arellano).

“Anuncia Calderón colocación de bono de mil millones de dólares a 100 años”

El presidente Felipe Calderón anunció este martes la colocación de mil millones de dólares en un bono a 100 años. Destacó que la operación es posible por la confianza en el extranjero de la solidez en las finanzas públicas mexicanas, y a pesar de que existe en el país una percepción de increíble pesimismo, destacó que la economía está en franca recuperación y es creciente la generación de empleo. “Por las razones que se quieran –no quiero especular ahora, porque luego me meto en líos–, pero finalmente la información o la percepción que tiene la gente es de un increíble pesimismo y eso no sólo es una variable resultante de la realidad que vivimos, sino también es una variable endógena, como dicen los matemáticos”, lo que mantiene ocupados a los funcionarios del gabinete económico toda vez que, dijo, en la medida en que el consumidor no tenga una percepción clara de lo que sí está ocurriendo, que es la recuperación económica, el consumidor inhibe su propia capacidad de consumo.

La Jornada, p.27, (Ciro Pérez Silva).

“Plantea el Ifai la autorregulación de las empresas para proteger datos personales”

En colaboración con la Secretaría de Economía (SE), el Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) consolida diversas estrategias que promuevan la autorregulación de las empresas para que cumplan con la nueva Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares (LFPDPPP). De acuerdo con el Ifai, se desarrollan tres ejes a partir de los cuales se podrá reconocer la seguridad con que las empresas manejan los datos personales de los individuos: el establecimiento de una norma voluntaria para que las empresas sean certificadas; el uso de un sello de calidad que permita a los ciudadanos identificar a las compañías que cumplen con la protección de los datos, y el establecimiento de normas de competencia laboral que posibiliten a las empresas cumplir con sus obligaciones.

La Jornada, p.5, (Elizabeth Velasco C.).

“Denuncia ASF intromisión de gobernadores en fiscalización”

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Juan Manuel Portal Martínez, denunció la creciente intromisión de gobernadores recién electos en la conformación y funcionamiento de las entidades fiscalizadoras estatales, y calificó esa acción de retroceso para el ejercicio de la transparencia en el gasto público.

La Jornada, p.9, (Laura Poy Solano).

“EU y México signan convenio contra el tráfico de armas”

Los gobiernos de México y Estados Unidos suscribieron ayer dos acuerdos de cooperación para combatir el crimen organizado; uno servirá para rastrear el tráfico de armas mediante el programa eTrace, y otro para combatir el lavado de dinero. Como parte de este último se entregarán a las autoridades mexicanas 2 millones 900 mil dólares en equipo, provenientes de recursos decomisados en el país del norte. Por México suscribió el acuerdo el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Arturo Chávez Chávez, y por Estados Unidos el director de la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF), Kenneth Melson, así como el subprocurador de la división criminal del Departamento de Justicia, Lanny Breuer.

La Jornada, p.11, (Georgina Saldierna).

“Abre PGR 150 querellas por homicidios de mujeres”

De enero a mayo pasado, la Procuraduría General de la República (PGR) ha iniciado 150 averiguaciones previas por los delitos de homicidio, lesiones y violaciones graves en contra de mujeres, cifra que el año pasado ascendió a 350 averiguaciones por los mismos delitos. Lo anterior consigna la dependencia en respuesta a una solicitud de información. Según la PGR, las entidades donde mayor número de averiguaciones se abren son, por orden de importancia, el Distrito Federal (66), Chihuahua (47), estado de México (25) y Jalisco (24).

La Jornada, p.11, (Elizabeth Velasco C.).

“AI: ya es hora de garantizar la justicia a las indígenas guerrerenses violadas por militares”

Las autoridades mexicanas tienen que tomar de forma inmediata todas las medidas necesarias para cumplir con las recientes sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) contra México por los casos de indígenas torturadas sexualmente por soldados en Guerrero, demandó Amnistía Internacional (AI). Subrayó que desde 2002 –cuando ocurrieron los hechos– el gobierno mexicano ha negado la violencia sexual contra Inés Fernández Ortega y Valentina Rosendo Cantú, víctimas de los militares; sin embargo, esto se viene abajo con las sentencias de la CIDH. Ya es hora de garantizar la verdad, la justicia y la reparación para ambas mujeres, sostuvo AI.

La Jornada, p.15, (Emir Olivares Alonso).

“Faltante de 250 mdd, denuncian sindicatos de Mexicana”

Cuando vendió Mexicana de Aviación, la administración de Gastón Azcárraga pudo haberse quedado con 265 millones de dólares que se habían apartado para pagar pasivos laborales, los cuales no entraron a las arcas del Instituto para la Protección del Ahorro Bancario (IPAB), es decir, del gobierno federal, y supuestamente se quedaron en los bolsillos del empresario, advirtió ayer el dirigente de la Asociación Sindical de Pilotos de Aviación (ASPA), Fernando Perfecto. Señaló que su gremio, junto con el de sobrecargos y personal de tierra piden aclarar dónde quedó ese dinero, porque de estos recursos se podrían pagar parte de los adeudos y liquidaciones de los trabajadores que serán despedidos. Indicó que han solicitado saber el destino de estos recursos y nadie da cuenta de los mismos, pero se presume que se los quedó Gastón Azcárraga.

La Jornada, p.27, (Patricia Muñoz Ríos y Juan Antonio Zúñiga).

“Molinar sabía de nueva suspensión judicial de licitación 21 porque Iusacell le notificó”

A las 10:24 horas del primero de octubre, cuando el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, se disponía a comparecer ante diputados, su secretaría particular recibió un oficio en el que Grupo Iusacell le informaba sobre la nueva suspensión dictada por un juez de Córdoba, Veracruz, con la que le ordenaba no entregar el título de concesión a Televisa-Nextel. Molinar compareció durante siete horas, y aseguró a los legisladores que no entregaría ningún título de concesión mientras hubiera un recurso legal en puerta. Horas más tarde, aprovechando la ventana de oportunidad que representó la tardanza en la entrega de la notificación por el juzgado 16 de distrito, el funcionario dio por concluida la licitación 21. Si bien no se trata de la cédula de notificación emitida por el juzgado en el documento dirigido a Molinar, el representante de SOS Telecomunicaciones, empresa del Grupo Iusacell, Jorge Luis Monroy Daguerre, informó que la suspensión obsequiada por el juzgador tiene efectos para que no se lleve a cabo la entrega de los títulos de concesión del concurso 29 de la licitación 21, que corresponde al bloque de 30 megahercios por el que Televisa-Nextel pagó 180 millones 300 mil pesos.

La Jornada, p.28, (Miriam Posada García y Laura Poy Solano).

“Inauguran el parque ecoarqueológico Copalita en Oaxaca”

Con una inversión de 89.5 millones de pesos, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) inauguraron este martes el parque ecoarqueológico de Copalita, localizado a escasos 20 kilómetros al sur de la zona turística de Bahías de Huatulco. La directora general del Fonatur, Rosa Adriana Pérez Quesnel, detalló que el organismo aportó 80 millones de pesos y el INAH 9.5 millones, con el objetivo de concluir la primera etapa del proyecto que incluye una zona arqueológica, museo de sitio, miradores, locales comerciales, centros de atención a visitantes, estacionamiento y oficinas administrativas. En la zona arqueológica se descubrieron vestigios de una pirámide y de un juego de pelota, tras casi 12 años de investigaciones. El parque ecoarqueológico en conjunto es el primero ubicado dentro de un centro turístico planeado por el gobierno federal. En una conferencia de prensa, Pérez Quesnel informó que la culminación del proyecto requerirá de inversiones por 40 millones de pesos provenientes de ambas instituciones. El parque Copalita comprende una reserva de 81.1 hectáreas, estará a cargo de Fonatur Operadora Portuaria, mientras el INAH manejará la zona arqueológica y el museo de sitio. Tendrá capacidad para atender unos mil visitantes diarios y el acceso costará 50 pesos. Para Alfredo de María y Campos, director general del INAH, el turismo cultural es de la mayor importancia económica.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

“Calderón puede garantizar que nos vayamos más a pique, dice El Fisgón”

Pensar o creer que México ha tocado fondo es algo de lo que discrepa el caricaturista Rafael Barajas El Fisgón, quien en su más reciente libro, Felipe de Jesús: el pequeño documenta de manera crítica y chacotera la trayectoria política de Felipe Calderón Hinojosa y los cuatro años que lleva al frente de la Presidencia del país. Híjole, no sé si estemos tocando fondo, porque siempre se puede llegar más bajo. Ésa es una metáfora que me preocupa, porque presupone la idea de que en adelante lo único que puede pasar es subir, explica a *La Jornada*. “Más bien –aclara– estamos en un punto muy bajo del hundimiento, pero lo que está haciendo Calderón puede garantizar que vayamos más a pique. Aún falta ver lo que pasará en los siguientes años, porque el sexenio no ha acabado. Lo cierto es que ha sido un desastre y eso es difícil de rebatir.”

La Jornada, p.5, (Ángel Vargas).

“En dos meses se cubrirán rutas que tenía Mexicana, señalan”

El gobierno federal informó este martes que todas las rutas abandonadas por Mexicana de Aviación están cubiertas, pero centros turísticos como Cancún, Ixtapa, Los Cabos o Huatulco deberán esperar al menos dos meses para que las aerolíneas cubran la oferta de asientos dejada por aquella compañía. Gloria Guevara Manzo, titular de la secretaría de Turismo, dijo que las tarifas ofrecidas por las aerolíneas competidoras de Mexicana se regirán de ahora en adelante por la ley de la oferta y la demanda, y se vigilarán los precios de los vuelos. En colaboración con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Guevara Manzo dijo que Sectur puso a disposición un número telefónico 078 para recibir denuncias sobre variaciones extremas en tarifas, las cuales se canalizarán a la Procuraduría Federal del Consumidor y a la compañía aérea. Dijo que hasta el momento sólo han recibido dos denuncias de aumentos extremos en tarifas aéreas.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

“Corrige IEDF desacato a fallo del Infodf”

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) incurrió en desacato a una resolución del Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (Infodf) relacionada con las investigaciones y procedimientos sancionatorios contra el ex secretario administrativo del órgano electoral, Sergio Gómez Bustamante, que no fue debidamente atendida por el contralor general, Miguel Ángel Mesa Carrillo. Para enmendar la inobservancia del fallo, el Consejo General del IEDF resolvió ayer en sesión pública un acuerdo mediante el cual instruye al funcionario a elaborar y entregar a la oficina de información pública de la misma institución una propuesta de versión pública de la información que se había negado a entregar.

La Jornada, p.38, (Ángel Bolaños).

“El acuerdo antifalsificación busca sobrerregular Internet: senadores”

Por acuerdo de todas las bancadas el Senado de la República demandó al gobierno federal detener la negociación del Acuerdo Comercial Antifalsificación (ACTA, por sus siglas en inglés), que lleva a cabo con 13 países –entre ellos Estados Unidos y Canadá–, hasta que esa cámara del Congreso conozca el texto, que se ha negociado con gran opacidad, ya que se necesita saber qué es lo que está firmando el gobierno mexicano. Asimismo, se acordó constituir un grupo plural que dé seguimiento al proceso de las negociaciones del ACTA, para transparentar los compromisos multilaterales y garantizar que las disposiciones de ese acuerdo no se contrapongan a las garantías y derechos fundamentales que prevé la Constitución.

La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“Lejano, pleno acceso de migrantes a servicios de salud en EU: Córdoba”

Aunque en la pasada década se ha avanzado en la concientización sobre el derecho a la salud de los mexicanos que viven sin documentos en Estados Unidos, todavía está lejana la posibilidad de garantizarles el pleno acceso a la atención médica, sobre todo por las cuestiones legales que involucra y las posturas antinmigrantes de algunos gobiernos de ese país, reconoció el titular de la Secretaría de Salud, José Ángel Córdoba Villalobos. De cualquier manera –señaló– se exploran alternativas, como el programa piloto que está por iniciar con 3 mil trabajadores agrícolas del Valle del Yaqui, Chihuahua, que laboran de manera temporal en Washington, el cual establece que previo pago de 32 dólares al mes a una aseguradora, los connacionales tendrán acceso a consultas médicas de primer nivel, a dos atenciones médicas de urgencias y algunos estudios de laboratorio.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

“Subieron a 25.5% los hogares dirigidos por mujeres: Inegi”

En los pasados cinco años, el número de hogares encabezados por mujeres alcanzó 25.5 por ciento del total en el país, lo que significa que uno de cada cuatro, afirmó el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi. Los resultados –al segundo trimestre de este año– indican que de un total de 28 millones 201 mil 147 hogares, 7 millones 179 mil están a cargo de mujeres, y poco más de 21 millones (74.5 por ciento) tienen jefatura masculina.

La Jornada, p.42, (Ariane Díaz).

Internacional:

“Grabación policial confirma que la intención de los golpistas era asesinar a Rafael Correa”

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, prorrogó hasta el viernes 8 el estado de excepción declarado tras la intentona golpista del jueves anterior, en tanto que se divulgó una grabación de la radio de la policía en que se escuchan voces de supuestos agentes que instigaban a matar al mandatario durante el levantamiento. ¡Que lo maten a Correa para que se acabe esto, que lo maten a Correa y se acaba!, y ¡mátenle, maten al presidente!, son algunas de las frases registradas en media hora de las comunicaciones de la central de radio de la policía, cuyos elementos retuvieron al gobernante durante más de 12 horas en un hospital de la institución. En otros extractos se escuchan insultos contra el presidente y exigencias de que no se le deje salir hasta que firme la aceptación de las peticiones de la policía y que de lo contrario debería salir muerto.

La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Reuters) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Prevalece ambiente de xenofobia a pesar de suspensión de ley Arizona: relator ONU”

El “ambiente de xenofobia” presente en varias zonas de Estados Unidos propicia “abusos” a inmigrantes a pesar de la suspensión de la ley Arizona, denunció ayer el relator especial de la ONU para los derechos humanos de los inmigrantes, el mexicano Jorge Bustamante. Aunque los puntos más controvertidos de la nueva ley migratoria aprobada por el estado de Arizona están suspendidos por una jueza federal, esa legislación “ha tenido consecuencias sociales”, declaró Bustamante en Madrid, donde acudió para dar una conferencia al respecto. “En el inter están ocurriendo situaciones que se derivan de ese ambiente de xenofobia, ese sentimiento antiinmigrante que predomina en el estado de Arizona y en otras partes de Estados Unidos y que conduce a condiciones de vulnerabilidad de parte de los inmigrantes y conduce a abusos”, explicó.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Corte argentina ratifica ley de medios y mantiene la suspensión del artículo que frena monopolios”

La Corte Suprema de Justicia de Argentina ratificó este martes la plena vigencia de la ley de medios, votada por el Congreso Nacional en 2009, y mantuvo en suspenso un artículo que fija un plazo de un año a los grandes medios para desprenderse de licencias, y que fue cuestionado por el Grupo Clarín. El artículo 161 de la ley de medios establece que no puede haber monopolios en este sector, lo que fue rechazado por el Grupo Clarín en un recurso presentado ante el juez federal Edmundo Carbone. La Corte Suprema pidió hoy al magistrado Carbone que defina con celeridad la cuestión planteada por el grupo periodístico acerca del plazo de aplicación del artículo 161, que busca acabar con los monopolios mediáticos. El fallo conocido este día fue la respuesta a un recurso extraordinario del gobierno de la presidenta Cristina Fernández de Kirchner, donde se cuestionaba una medida cautelar que la Cámara Civil le concedió al Grupo Clarín, la cual lo eximía de la obligación de desprenderse de licencias mientras dura el juicio.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).

“Desecha el Ejecutivo español acusaciones de vínculos entre Venezuela y ETA”

El Ejecutivo español del socialista José Luis Rodríguez Zapatero desvinculó cualquier relación entre ETA y el gobierno del presidente venezolano Hugo Chávez, después de que dos presuntos miembros de la organización armada vasca declararon ante la policía que recibieron varios cursos de adiestramiento en el país latinoamericano. No hay nada que pueda hacer sospechar eso, afirmó el ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, que dio por válida la versión de Caracas, y esta vez la cancillería española agradeció las duras palabras del mandatario venezolano contra los dos supuestos etarras, a los que llamó en la víspera criminales sanguinarios.

La Jornada, p.24, (Armando G. Tejeda).

“Gobierno de Cuba decide eliminar gastos irracionales en el sector salud”

El gobierno de Cuba eliminará gastos irracionales en el sector de la salud, para lo cual entró en un plan de reorganización, compactación y regionalización, anunció hoy el diario oficial Granma. El ajuste surge al mismo tiempo que las autoridades reducen el aparato burocrático para lo cual despedirán a más de medio millón de trabajadores en los próximos seis meses. El sector salud tiene 600 mil empleados. Esta es la tercera reestructuración en gran escala de la salud pública cubana, después de las que se realizaron en 2007 y en 2008 para enfrentar conflictos en los dos primeros niveles de atención primaria, el médico familiar y el policlínico.

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).